
Когда замглавы города по 
ЖКХ Владимир Леонтьев 
говорил, что на улице Сеченова 
будет капитальный ремонт 
дороги, он явно погорячился. 
Это обыкновенная укладка 
нового асфальта поверх ста-
рого - здесь даже бордюры не 
меняют.

Впрочем, дареному коню (а 
работы ведутся за счет спон-
сора, чье имя Леонтьев пред-
почел не называть) зубы не 
смотрят. Тем более что уло-
жить новое  покрытие (с 
учетом имеющихся на Сеченова 
парковочных карманов) обе-
щают быстро: открыть дорогу, 
которая перекрыта с четверга, 
собираются уже в понедельник.

Всреду на встрече и.о. 
главы города Сергея 
Кузнецова с бизнесме-

нами  председатель Союза пред-
принимателей Новокузнецка 
Сергей Мартюшов от имени 
союза предложил отдать театру 
кукол “Сказ” здание... киноте-
атра “Октябрь”. Потому что он 
(единственный оставшийся в 
живых муниципальный кино-
театр!) “составляет прямую 
конкуренцию предпринима-
тельству”. Сергей Кузнецов, 
услышав это, ничуть не сму-
тился и сообщил, что вообще 

собирается его, “Октябрь”, про-
дать...

Кроме того, в планах Куз-
нецова - избавиться от рек-
ламных щитов на “красных 
линиях” города и “почистить” 
штат мэрии.

А еще он заявил, что у каждой 
площади и у каждой улицы 
Новокузнецка будет свой... 
директор. Директор будет 
отвечать за состояние улицы: 
поливку цветов,  стрижку 
газонов, уборку мусора и так 
далее. А главное, Кузнецов 
пообещал обнародовать теле-
фоны всех этих директоров. 
Здорово! К директору проезда 
Курбатова у нас уже целый 
список вопросов и претензий.

* * *
На этой неделе городские 

СМИ сообщили, что авиаком-
пания “ТомскАвиа” планирует 
установить воздушное сооб-
щение между Новокузнецком 
и Новосибирском. Мы прове-
рили информацию, и оказалось, 
что в планах этой компании 
таких рейсов нет.

Зато в новосибирском аэро-
порту “Толмачево” нам сооб-
щили, что “по итогам сове-
щания у Председателя Пра-
вительства РФ Дмитрия Мед-
ведева поданы предложения о 

включении Барнаула, Новокуз-
нецка и Кемерова в программу 
субсидирования региональных 
авиаперевозок. В связи с этим 
ожидается установление авиа-
сообщения между Новосибир-
ском и ближайшими городами 
Сибири - Барнаулом, Новокуз-
нецком, Кемерово. Даты начала 
полётов и авиаперевозчики 
пока не определены”.

* * *
Новокузнечане стараются 

урвать каждый лучик настоя-
щего солнца. Этот снимок мы 
сделали в четверг вечером на 
пляже “Левобережный”. Он, 
правда, официально еще не 
открыт, но кого это интересует, 
когда солнце появляется чуть 
ли не раз в неделю?

Кстати, с сегодняшнего дня 
в нашем городе официально 
открыт купальный сезон. Но 
разрешение на эксплуатацию 
в Новокузнецком отделении 

ГИМС получили пока всего 
четыре пляжа: “Водный” и 
“Черемушки” в Центральном 
районе, а также “Пурга” и 
“Юга” - в Орджоникидзевском.

* * *
А вчера был самый длинный 

день - день летнего солнце-
стояния. Обидно: лета еще 
толком не было, а дни уже 
начали становиться короче...

* * *
Не забудьте, что сегодня - 

родительский день, а завтра - 
День Святой Троицы. Но 
не печальтесь, если у вас не 
получится вырваться на клад-
бище именно в эти выходные. 
Помяните ушедших близких 
за домашним столом, вспом-
ните их добрым словом. Ведь 
светлая память живет не на 
могилах, а в ваших сердцах.

Александра Ночка.
Валентин Волченков 

(фото).
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Землетрясение, случившееся в Куз-
бассе, не повлекло, к счастью, за 

собой ни жертв, ни особо серьезных разру-
шений, но сильно поколебало наше пред-
ставление о качестве сейсмонаблюдений 
в стране. По одним данным, это было зем-
летрясение магнитудой более 4, по дру-
гим - более 5, по третьим - около 7 баллов. 
Именно по шкале магнитуд, которая, в 
отличие от балльной шкалы интенсив-
ности, учитывает показания приборов, а не 
характер и степень разрушений на поверх-
ности, что можно оценивать по-разному. 

Озадачивает и то обстоятельство, 
что кузбасское сейсмособытие, оказы-
вается, прогнозировалось. Вот цитата с 
сайта интернет-газеты “Взгляд”: “Доцент 
кафедры метеопрогнозов Российского 
государственного гидрометеорологичес-
кого университета Виктор Боков заявил, 
что специалистами их вуза произошедшее 
землетрясение было предсказано еще два 
дня назад. Правда, произошло оно, по 
словам ученого, на 58 минут раньше про-
гнозируемого. Сейсмическое событие ожи-
далось по характеру природных изменений 
в атмосфере. И даже магнитуда была пред-
сказана - 5 баллов”. 

Прогноз такой точности, как по времени, 
так и месту сейсмособытия, феноменален 
сам по себе. Возникает, однако, вопрос: 
почему столь впечатляющие прорицания 
никак не отражаются на практике предва-
рительного оповещения о природных усло-
виях, провоцирующих с высокой степенью 
вероятности подземный катаклизм? 

Впрочем, ученые расходятся во мне-
ниях, что могло стать причиной землетря-
сения в Кузбассе: одни относят его на счет 
мощных, но вполне заурядных природных 
процессов - в недрах ли, атмосфере, другие 
уверены в рукотворном характере сейсмо-
события, указывая на то обстоятельство, 
что эпицентр находился под Бачатским 
угольным разрезом на глубине всего лишь 
9-10 километров. А раз так, то произо-
шедшее “можно считать крупнейшим тех-
ногенным событием столетия”.

Директор Алтайско-Саянского филиала 
Геофизической службы СО РАН Алек-
сандр Еманов приводит в доказательство 
этой точки зрения такие соображения: “В 
зоне техногенного воздействия вынуто 
очень много породы, ослаблена земная 
кора. Взаимодействие техногенного воз-
действия и природного к этому привело. 
Во время сочетания двух факторов появ-
ляется опасная ситуация”. 

При этом ученый указывает на уни-
кальность произошедшего, прежде, по его 
словам, техногенные землетрясения магни-
тудой выше 4 баллов не фиксировались.

Мнение о рукотворном характере под-
земного катаклизма в Кузбассе разделяют 
также завлабораторией континентальной 
сейсмичности Института физики Земли 
им. Шмидта РАН Алексей Завьялов и 
директор Геофизической службы СО 
РАН Виктор Селезнев. Но в их позициях 
есть и существенная разница. Селезнев 
усматривает в таких спровоцированных 
землетрясениях позитив: “Если в земной 
коре возникает напряжение, то разрядка 
все равно произойдет. А если мы взры-
ваем, что-то делаем на этой территории, то 
событие происходит раньше и с меньшей 
магнитудой. Если бы карьера не было, то 
землетрясение могло произойти позже, но 
более разрушительное”. С чем категори-
чески не согласен его коллега. “Если бы в 
регионе не было горных работ, то и земле-
трясений таких там не было бы”, - уверен 
Завьялов.

Журналистам не с руки вмешиваться 
в ученые споры (на 3-й стр. этого номера 
публикуется, к слову, статья геолога Вик-
тора Кузнецова, которая, возможно, про-
льёт дополнительный свет на процессы в 
недрах у границы Кемеровской области с 
Алтайским краем). Однако стоит припом-
нить, что в последние годы на территории 
близ Бачатского разреза (а он огромен: 11 
километров в длину, более двух в ширину и 
треть километра в глубину) подобные сей-
смособытия, причем нарастающей силы, 
фиксируются регулярно. И это внушает 
серьезное беспокойство, поскольку созы-
ваемые по таким случаям комиссии не 
дают внятного ответа на вопрос о природе 
происходящего и о масштабе угрозы, что 
могут таить в себе подземные толчки для 
населения. 

Нынче в Кузбасс направлен отряд гео-
физической службы для наблюдения в 
непосредственной близости от эпицентра. 
По словам руководителя ГУ МЧС России 
по Кемеровской области Александра 
Мамонтова, в районе землетрясения уста-
новят семь сейсмостанций для монито-
ринга складывающейся ситуации. Будем 
надеяться, что исследования сейсмологов 
приведут действительно к научно обосно-
ванным оценкам и рекомендациям, а не 
только к публикациям в духе “что бы это 
значило?”.

Александр Денисов.
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Цена свободная

Реклама

23 июня - НОЧЬЮ облачно, ветер северо-западный 2-3 м/с, температура плюс 15-16 градусов. 
ДНЁМ облачно, дождь, ветер северный 5-7 м/с, температура плюс 19-20 градусов.

24 июня - НОЧЬЮ облачно, ветер северный 2-3 м/с, температура плюс 11-12 градусов. ДНЁМ 
облачно, ветер северный 4-5 м/с, температура плюс 18-20 градусов.

25 июня - НОЧЬЮ облачно, ветер северный 2-3 м/с, температура плюс 10-11 градусов. ДНЁМ 
облачно, дождь, ветер северо-западный 3-4 м/с, температура плюс 15-16 градусов.

По информации сайта rp5.ru

У природы нет плохой погоды...

В среду 26 июня у жителей большей 
части Центрального и Куйбышевского 
районов не будет холодной воды.
С 5 часов утра до 23 часов вечера сотруд-

ники ЗАО “Водоканал” будут проводить 
замену сальникового компенсатора на 
магистральном водоводе диаметром тысяча 
миллиметров. Эти работы предусмотрены 
планом подготовки к следующей зиме.

Запасайте воду!

Вчера на кладбище в Редакове вспо-
минали наших земляков, которые вое-
вали в составе 237-й стрелковой дивизии 
и сложили головы, защищая страну от 
фашизма.

У мемориального комплекса, посвя-
щенного памяти воинов, погибших 

в годы Великой Отечественной войны, 
вчера в полдень собрались десятки людей - 
ветераны, школьники, бойцы новокуз-
нецкого поискового отряда “Сибиряк”, 
кадеты, просто неравнодушные граждане. 
И поводом стал не только День памяти и 
скорби, который отмечается сегодня, 22 
июня. Вчера здесь торжественно открыли 
еще две памятные доски с именами наших 
земляков. С именами, которые были утра-
чены семь десятков лет назад и с огромным 
трудом восстановлены силами председа-
теля городского Совета ветеранов Ана-
толия Силакова.

Итак, еще 14 фамилий стали частью 
мемориального комплекса. Еще 14 наших 
земляков увековечены и не будут забыты. 
Как никогда не должно быть забыто, что 
72 года назад, 22 июня 1941 года, началась 

самая страшная в истории нашей страны 
война...

Теперь в составе мемориального комп-
лекса в Редакове семь памятных досок. На 
них 64 фамилии. Вчера после окончания 
церемонии Анатолий Силаков пообещал: 
“Мы восстановим и увековечим еще 
десятки имен, ведь в составе 237-й дивизии 
воевали 119 кузбассовцев. И этот мемори-
альный комплекс год от года будет попол-
няться новыми именами”. Да будет так!

Анна Сницкая.
Валентин Волченков (фото).

Вчера, 21 июня, состоялось наконец 
торжественное открытие “Памятника 
Русской Копейке” на улице Кирова. 
Монумент привезли и смонтировали, как 
мы уже сообщали, в среду, но тут же 
укрыли от любопытных глаз несколькими 
слоями ткани. В пятницу в три часа дня в 
торжественной обстановке памятник был 
открыт.

Около двух сотен гостей и слу-
чайных прохожих едва умещаются 

на площадке перед главным офисом Куз-
нецкбизнесбанка - инициатора и инвес-
тора создания памятника. Председатель 
правления Юрий Буланов приветствует 
собравшихся краткой речью, напоминая 
о значении копейки в жизни русского 
человека. (Не от нее ли произошло слово 
“копить”?) Выступают архитектор мону-
мента Юрий Журавков, представители 
администрации Кемеровской области и 
города Новокузнецка, Центрального банка 
РФ, депутатского корпуса.

И вот наступает торжественный момент. 
Ткань сползает с памятника, и под апло-
дисменты он открывается взорам. В небо 
взмывают воздушные шары с символикой 
Новокузнецка и Кузнецкбизнесбанка, а 
присутствующие осыпают памятник мел-
кими однокопеечными монетками - на 
счастье... После этого торжество продол-
жается в здании банка праздничным фур-
шетом.

Через некоторое время к памятнику 
подъезжает первая пара молодо-

женов - Людмила и Виктор. Фотографиру-
ются у “Копейки”, дружно потирают ее - на 
богатство и удачу. И тут их приглашают в 

банк, где вместе с поздравлениями и поже-
ланиями вручают... денежный подарок. 
Пусть семья будет крепкой, а достаток 
надежным!

Нам удается задать архитектору памят-
ника Юрию ЖУРАВКОВУ несколько 
вопросов:

- Сколько времени длилась работа над 
“Копейкой”?

- Больше года. 
- Сложно работалось?
- Сложно. Но очень приятно и инте-

ресно!.. По правде сказать, сначала мону-
мент представлялся совсем в другом виде: 
руки, держащей копейку, или же стопки 
монет, под которой находится рубль, ведь 
копейка рубль бережет. Но от этого мы 
сразу же отказались. В итоге появился 
вот такой вариант: настоящая копейка, ее 
увеличенная копия, в окружности, впереди 
и сзади - свитки в стиле барокко, наверху - 
двуглавый орел, символ державности.

- По имеющейся информации, аналогов 
вашей “Копейке” просто не существует - 
до сих пор увековечить Русскую Копейку 
никто не додумался...

- У меня такая же информация. А идея 
принадлежит Юрию Николаевичу Була-
нову, это он предложил ее мне. Юрий 

Николаевич - замечательный специ-
алист, интересующийся литературой, 
культурой, прекрасно разбирающийся в 
искусстве. Насколько знаю, он несколько 
лет обдумывал, какую бы необычную и 
яркую скульптуру установить, чтобы укра-
сить Новокузнецк. Есть же прецеденты в 
других городах - Дядя Степа с утятами, 
сантехник, вылезающий из люка... Мы-то 
чем хуже?.. Вот и придумал, а я помог ему 
это осуществить.

- Получилось интересно. Банк - и “Рус-
ская Копейка”: есть же народная посло-
вица о том, что рубль копейкой крепок... 
Поздравляю вас с открытием и замеча-
тельной работой, которая украсила центр 
города!

- Спасибо!

Напомним, что положенная в основу 
композиции оригинальная монета 

была отчеканена в 1619 году, практически 
в момент образования Кузнецкого ост-
рога (первое упоминание - 1618 год). С 
этого момента и берет начало Кузнецк, 
выросший в современный Новокузнецк. 

С наступающим Днем города вас, дорогие 
земляки!

Денис Ревзин.
Валентин Волченков (фото).

Исполняющий обязанности 
главы Новокузнецка Сергей 
Кузнецов обещает возобно-
вить практику еженедельных 
объездов районов города на 
предмет того, как выполня-
ются работы по их благоус-
тройству. В четверг 20 июня 
состоялся первый такой 
объезд. Осматривали терри-
торию Центрального района. 

Экскурсия по “замеча-
тельным местам” нача-

лась с Левого берега и продол-
жилась по проспекту Дружбы, 
улицам Транспортной, Вок-
зальной, проспектам Курако, 
Строителей, Ермакова. 

Впечатление  от  центра 
Новокузнецка удручающее: 
проспект Дружбы разбит и 
весь какой-то корявый, кругом 
грязь, мусор. Трава на газонах, 
вымахавшая в человеческий 
рост, никем не стрижется. То 
же самое и с Вокзальной. Мес-
течково живописны и прочно 
осевшие здесь бабули-дачницы 

с вареньями-соленьями, тор-
говцы ширпотребом, овощами. 
Местами (например, на пере-
сечении Курако и Кутузова), 
впрочем, несколько аккуратнее, 
но в целом город по-провин-
циальному вялый, пыльный, 
неряшливый.

Между тем, как выяснилось 
в ходе объезда Центрального 
района, на благоустройство 
Новокузнецка каждый год 
выделяется около 130 милли-
онов рублей. И куда уходят 
средства, предназначенные для 
уборки улиц, стрижки газонов 
и прочего, непонятно. Со слов 
Сергея Кузнецова, с подрядчи-
ками, выполняющими муни-
ципальный заказ (в частности, 
ООО “Светлана”, которое 
обслуживает Центральный и 
Орджоникидзевский районы), 
разберутся. “Деньги сегодня мы 
тратим зря, возможно, они даже 
разворовываются, - сказал и.о. 
главы города. - В отношении 
подрядных организаций мы 

проведем расследование. По 
результатам, возможно, с неко-
торыми из них контракты будут 
расторгнуты”.

Двойку, как, собственно, и 
ожидалось, получили в четверг 
все: подрядчики, глава района 
Александр Попов, предприни-
матели, “забывающие” приво-
дить в порядок вверенную им 
“Правилами благоустройства” 
территорию в 20 метров вокруг 
торговой площади.

Азарт и энергия, с которыми 
исполняющий обязанности гра-
доначальника пока подходит 
к делу, надо признаться, под-
купают. Остается надеяться, 
что не пропадет запал и после 
8 сентября, если кандидатура 
Кузнецова будет поддержана 
горожанами на выборах.  

Олеся Субач.
Валентин Волченков 

(фото).

Намерения 
благие

и прочие...

Облик города

“Рубль копейкой крепок”

Память

Благоустройство

Это ещё не конец
Носом в грязь

Еще 63 новокузнецким выпускникам 
вручили по 10 тысяч рублей на приоб-
ретение одежды к выпускному балу.
Торжественная церемония состоялась во 

Дворце творчества имени Н.К. Крупской 
в четверг. В результате единовременное 
социальное “выпускное” пособие в этом 
году получили 185 юношей и девушек, 
которые воспитываются в малообеспе-
ченных семьях Новокузнецка.

Выпускные балы, напомним, пройдут в 
нашем городе и по всей области во вторник 
25 июня.

Два дня
до прощания

Если вы купили спички, а с коробки 
на вас исподлобья глядит суровый 
мужик, не пугайтесь: это алиментщик, 
который уклоняется от законных 
выплат своему ребенку.
Оригинальный метод поиска долж-

ников внедрили новокузнецкие судебные 
приставы. На пробной партии спичечных 
коробков (а их ровно тысяча) не только лица 
алиментщиков, но и их имена, фамилии, а 
также телефоны, по которым следует сооб-
щать об их местонахождении судебным при-
ставам. Если метод сработает, партии таких 
спичечных коробков поставят на поток.

Спички взрослым 
на заметку

Вчера жители семи городов Кузбасса 
заложили цветочную клумбу в сквере 
имени Н.С. Ермакова в центре Ново-
кузнецка.
В посадке цветов приняли участие жите-

ли Междуреченска, Таштагола, Осинников, 
Мысков, Киселевска, Прокопьевска и 
Юрги. Новая клумба, выполненная в форме 
лепестков, получила название “Дружба”.

Каждый год в Кузбассе происходит 
около двух тысяч сейсмических событий. 
Причем 96 процентов имеют техногенную 
природу и лишь четыре процента - явления, 
никак не связанные с проведением под-
земных горных работ.

Такие данные озвучил директор МБУ 
“Защита населения и территории” 

Виктор Сивый на брифинге, посвященном 
землетрясению, которое произошло в Куз-
бассе 19 июня. “При этом, какое происхож-
дение имело конкретно это землетрясение, 
до сих пор не известно. Но оно было самым 
сильным за последние сто лет”, - сообщил 
Виктор Васильевич.

Работу оперативных служб главный спа-
сатель Новокузнецка оценил “если не на 
“отлично”, то на твердую четверку”. Инфор-
мация о случившемся появилась в СМИ 
уже через 45 минут после факта сейсмо-
события, в 6 часов 48 минут. Около 7 утра 
были включены рупорные громкоговори-
тели на улице Кирова и в Новоильинке.  
(Правда, Сивый признал, что слышно их на 
расстоянии всего в пять - десять метров.) 
Кроме того, сообщение было “врезано” в 
эфир Первого канала.

Обследовано уже более полутора тысяч-
новокузнецких зданий. Из видимых повреж-
дений - трещины в штукатурке на фасадах 
нескольких домов на улице Ленина.

Тимофей Плахин.

Эхо землетрясения

На твёрдую 
четвёрку

Цветочная дружба


